



# Temen a desabasto por transa en Birmex

NADIA ROSALES  
Y MARTHA MARTÍNEZ

Luego de que el Gobierno federal admitió que se investiga por posible corrupción a funcionarios de Birmex por la compra a sobreprecio de insumos y medicamentos, la Oposición advirtió que el excedente no inició en el último año, por lo que podría ser mayor, y generarse un desabasto.

El diputado Éctor Ramírez Barba, del PAN, señaló que la compra sobrepasa los 13 mil millones de pesos, puesto que hasta ahora el Gobierno federal no ha informado de un precio promedio de la adquisición de medicamentos.

Tras apuntar que el reciente informe del Ejecutivo queda rebasado debido a que en la Administración de Andrés Manuel López Obrador el precio promedio de los fármacos se incrementó en 80 por ciento, dijo que en caso de que se haya mantenido en 78 pesos, es evidente la corrupción.

“Me parece muy serio, pero no es de 13 mil millones de pesos, es de mucho más. Hoy todavía no sabemos cuál es el precio promedio de adquisiciones. Si están comprando al último precio de adquisición promedio, están comprando muy caro y eso se llama corrupción”, advirtió.

Ramírez Barba recordó que en 2024, el Gobierno pagó un sobreprecio de casi 50 mil millones de pesos, por lo que el informe actual palidece en contraste con lo que ocurrió en los últimos años del sexenio de López Obrador, cuando se compró mediante asignaciones directas.

“Todo se programa y se planea, esta es la incapacidad de gente nueva y haber desaprovechado la estructura que tiene el IMSS, que sí tenía la experiencia para hacer este tipo de compras”, indicó.

El priista Emilio Suárez

## Preparan relevo

CLAUDIA GUERRERO  
Y JORGE RICARDO

La Presidenta Claudia Sheinbaum informó que analiza la posibilidad de realizar cambios de personal en Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), involucrado en la adquisición de 175 claves de insumos médicos, con un sobreprecio de 13 mil millones de pesos.

Ayer, la Mandataria fue cuestionada sobre un posible relevo en la empresa, mayoritariamente estatal, que se encargó de la cuestionada compra de medicamentos 2025-2026.

“En Birmex estamos viendo en dónde y todo, todavía estamos en eso”, respondió.

Además, descartó que se registren cambios en el IMSS y en el IMSS-Bienestar, encabezados por Zoé Robledo y Alejandro Svarch, respectivamente.

“En IMSS Bienestar, no (habrá cambios)”, dijo.

- ¿En el IMSS?

“No, no, Zoé está haciendo un gran trabajo”.

Licona, integrante de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en San Lázaro, advirtió que al suspenderse la distribución de los medicamentos a los centros de salud, las repercusiones podrían enfrentarlas los derechohabientes.

Recordó que en el último informe de la Cuenta Pública 2023, Birmex es uno de los entes públicos con mayor cantidad de observaciones sobre el mal uso de los recursos y que incluso se detectó el mal uso de más de mil millones de pesos.